

## **Jahresbericht vom 3.11.2016**

Dieses Vereinsjahr war geprägt von 3 Schwerpunkten:

1. Aktion Frühlingserwachen: Wir schaffen Öffentlichkeit
2. Chilbi
3. Projekt Stiftung Rotenbirben

### **Aktion Frühlingserwachen**

Mit verschiedenen Artikeln sind wir im Anzeiger von Affoltern erschienen. Dort haben wir auch auf unseren Anlass, den wir gemeinsam mit dem EKZ bestritten haben, aufmerksam gemacht. Zudem haben wir diese Veranstaltung auch mit einem flächendeckenden Flugblatteinwurf beworben. Der Publikumserfolg war dann, im Vergleich zu unserem 1. Anlass eher bescheiden. Rund 30 Personen waren anwesend.

### **Chilbi**

Wie immer waren wir an der Chilbi anwesend. Die von Charles Höhn beim WWF gemieteten Schautafeln waren ein guter Blickfang und vielfach besucht. Es wurden viele Gespräche geführt und Kontakte gepflegt.

### **Stiftung Rotenbirben**

Der Stiftungsrat des „Suterhauses“ möchte gerne eine PV-Anlage auf dem Dach der Liegenschaft von uns realisieren lassen. Da das Gebäude prominent steht und in der Landwirtschaftszone liegt, ist eine Realisation nicht sichergestellt. Wir verfolgen das Projekt aber zuversichtlich weiter.

Ausserdem betrieben wir vor **Weihnachten 2015** einen Stand vor der Apotheke Heumoos. Dort verkauften wir vom Dorfbeck Betschart hergestellte „solarBonstetterli“ (mit Logo) mit einer Schenkungsurkunde für Sonnenstrom aus Bonstetten. Dabei konnten 2650 kWh verkauft werden.

Am **Tag der Sonne in Stallikon** und am **Mutter-Erde-Tag** in Bonstetten, konnten wir uns mit einem Vortrag vorstellen und waren an einem Tisch mit unseren Unterlagen präsent.

### **Zahlen**

Wir haben Darlehen von insgesamt 196'000 Fr. erhalten.

Der Stromverkauf beläuft sich auf ca. 60'000 kWh. Für etwa 5000 kWh suchen wir noch KäuferInnen.

Der Verein hat 5 Mitglieder gewonnen. Wir sind jetzt 30.

Die Anlagen haben insgesamt fast 100'000 kWh Strom geliefert. Somit konnte 70t CO<sub>2</sub> Emissionen vermieden werden.

### **Diverses**

Die **Kosten für 1 kW Sonnenstrom** konnten von Solarspar von 18 auf 12Rp. pro kWh reduziert werden.

Bezüglich der **Dachsanierung des Gemeindehauses** sind wir mit dem Gemeinderat im Kontakt.

Unsere **Homepage** ([www.solarbonstetten.ch](http://www.solarbonstetten.ch)) wird laufend aktualisiert! Sie finden neben vielen Informationen zum Verein, einen Zähler, der aufzeigt, wie viel Strom unsere beiden Anlagen produzieren bzw. bereits produziert haben. Ausserdem können Sie verfolgen, wie viel Strom schon verkauft wurde.